

## Palabras de apertura

Rafael Estrada

(...) Si preparar a la comunidad universitaria, específicamente a nuestros estudiantes, ante problemáticas complejas, entre otras, los dilemas de carácter ético; desde este principio rector es posible comprender por qué este año nuestro decimoquinto *Foro Guayana Sustentable* recibe el nombre de *Gobernabilidad y fortalecimiento de la democracia*.

Hablar de gobernabilidad y fortalecimiento de la democracia en el marco, como hemos dicho, del desarrollo sustentable, es hablar de la misión de la universidad. Creemos además, y lo hemos reiterado de manera permanente, que este es un excelente espacio para darle vida no solamente a la misión de la universidad sino para generar un espacio tan necesario actualmente en la sociedad venezolana.

Ya lo decía la profesora Claudia Arismendi cuando declaró los objetivos del foro y quiero reiterarlos, quiero repetirlos para tener claro cuál es el norte que nos está animando durante el día de hoy.

En primer lugar: exponer las diferentes visiones y alternativas de solución a la situación actual del país. Con este objetivo estamos dando un testimonio claro que en esta universidad no nos creemos poseedores de la verdad como la *verdad única*, sino que además *es necesario confrontar visiones y escucharnos*.

Por otra parte, proponer soluciones viables ante las condiciones actuales del país en cuanto a tolerancia, convivencia, ciudadanía, solidaridad y respeto. No será posible ningún proceso de reencuentro, negociación o diálogo que no esté enmarcado justamente en términos de tolerancia, convivencia, ciudadanía, solidaridad y respeto.

Y, finalmente, donde se hace patente la misión de la universidad, nos proponemos presentar alternativas desde la perspectiva académica que contribuyan al fortalecimiento

del estado de derecho y de la gobernabilidad, que es lo que nos reúne en el día de hoy. Así pues, nuestra invitación es a aprovechar el momento. Ojalá en el recojamos insumos y provisiones que nos fortalezcan justamente para continuar este camino del afianzamiento de la democracia en Venezuela.

Muchísimas gracias, gracias por estar aquí.